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Ata nº 003/2020/Extraordinária Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais 

Aplicadas 

 

Ata da 3ª Reunião Extraordinária do Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências 1 

Sociais Aplicadas, realizada às quatorze horas e doze minutos do dia dezesseis de novembro de 2 

dois mil e vinte, realizada remotamente. A reunião foi presidida pelo professor Harki Tanaka, 3 

diretor do CECS, e contou com a presença dos seguintes conselheiros: Cesar Monzu Freire, 4 

coordenador do curso de engenharia Aeroespacial; Daniel Zanetti de Florio (até às 15:00 horas), 5 

representante docente titular; Demétrio Gaspari Cirne de Toledo, vice coordenador do 6 

Bacharelado em Relações Internacionais; Erika Fernanda Prados, coordenadora do curso de 7 

Engenharia de Materiais; Fernanda Graziella Cardoso, coordenadora do Bacharelado em 8 

Ciências Econômicas;  Frederico Augusto Pires Fernandes, coordenador do curso de Engenharia 9 

Biomédica; Gilberto Maringoni de Oliveira; representante docente titular; Jorge Tomioka, vice 10 

coordenador do curso de Engenharia de Gestão; José Carlos da Silva, representante técnico 11 

administrativo titular;  Jose Rubens Maiorino, representante docente titular; Katia Canil, vice 12 

coordenadora Bacharelado em Planejamento Territorial; Luciana Rodrigues Fagnoni Costa 13 

Travassos, representante docente titular; Luiz Antonio Celiberto Junior, coordenador da 14 

Engenharia de Instrumentação, Automação e Robótica; Marco Aurélio Cazarotto Gomes, 15 

coordenador do curso de Engenharia da Informação; Marco Freitas Maciel, representante técnico 16 

administrativo suplente; Maria Luiza Levi Pahim, vice coordenadora Bacharelado em Políticas 17 

Públicas; Melissa Cristina Pereira Graciosa, vice coordenadora do curso Engenharia Ambiental e 18 

Urbana; Michelle Frigo Sato coordenadora do curso de Engenharia de Gestão; Ricardo da Silva 19 

Benedito, coordenador do curso de Engenharia de Energia; Roberta Guimarães Peres, 20 

coordenadora do Bacharelado em Políticas Públicas; Vagner Guedes de Castro, representante 21 

técnico administrativo titular. A reunião contou ainda com a presença dos docentes Maria 22 

Gabriela Silva Martins da Cunha Marinho, vice-diretora do CECS; Ademir Pelizari, docente do 23 

curso de Engenharia de Energia; Ana Maria Pereira Neto, docente do curso de Engenharia de 24 

Energia; Carolina Benetti, docente do curso de Engenharia Biomédica; Christiane Bertachini 25 

Lombello, docente do curso de Engenharia Biomédica; Derval dos Santos Rosa, docente do 26 

curso de Engenharia de Materiais; Ilka Tiemy Kato, docente do curso de Engenharia Biomédica; 27 

Klaus Shützer, pesquisador doutor colaborador; Leandro Osmar Arcanjo, técnico administrativo 28 

da Secretaria CECS; Luis Alberto Riascos, docente do curso de Engenharia de Instrumentação, 29 

Automação e Robótica; Marco Freitas Maciel, técnico administrativo da Secretaria CECS; Paris 30 

Yeros, docente do Bacharelado em Relações Internacionais; Ramatis Jacino, docente do 31 

Bacharelado em Ciências Econômicas; Reginaldo Kisho Fukushi, docente do curso de 32 

Engenharia Biomédica; Sidney Jard da Silva, docente do Bacharelado em Políticas Públicas; 33 

Solange Gianini Coutinho, técnico administrativo da Secretaria CECS; Ugo Ibusuki, docente 34 

docente do curso de Engenharia de Gestão. Constatado quórum, o professor Harki Tanaka 35 

iniciou a reunião com os Informes da Direção: 1) Informou o cadastro ou renovação de 36 

Pesquisador Colaborador junto à PROPES de: Fabiane Trindade, supervisionada pelo prof. 37 

André Santarosa Ferlauto; Matheus Ribeiro Augusto, supervisionado pelo prof. Rodrigo de 38 

Freitas Bueno; José Carlos Rodrigues Júnior, supervisionado pela professora Carolina Correa de 39 

Carvalho; Edgar Fernando Cortes Rodriguez, supervisionado pelo professor Reynaldo Palacios 40 

Bereche; Cesar Augusto Della Piazza, supervisionado pelo professor Alexandre Acácio de 41 

Andrade; Vinicius Prado Suppioni, supervisionado pela professora Ahda Pionkoski Grilo Pavani; 42 
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Daniel José da Silva, supervisionado pelo prof. Derval dos Santos Rosa; e Rodolfo Sbrolini 43 

Tiburcio, supervisionado pela professora Ana Maria Pereira Neto. 2) Informou a renovação do 44 

cadastro no Programa Pesquisador Colaborador de Arnaldo Fim Neto, supervisionado pelo 45 

professor Diogo Coutinho Soriano. 3) Informou o ingresso do professor Ademir Pelizari no 46 

Programa de Pós-doutorado na Escola Politécnica da Universidade de São Paulo na grande área 47 

Sistemas de Potência. 4) Informou a autorização para o professor Diego Araujo Azzi participar 48 

como palestrante no “Ciclo de debates: A inovação na política”, junto ao SESC-SP, conforme 49 

item 09 do Anexo da Resolução ConsUni nº 135. 5) Informou a autorização para os professores 50 

Francisco de Assis Comarú, Patricia Cezario Silva e Gabriela Farias Asmus para participarem do 51 

projeto de extensão “Territórios populares insurgentes II: universidade e comunidades juntas na 52 

leitura, análise, planejamento e qualificação dos territórios”. 6) Informou a autorização para o 53 

professor Muryatan Santana Barbosa participar como palestrante no Ciclo de Debates 54 

“Intérpretes Negras (os) do Brasil” do Centro de Formação Profissional do SESC-SP, e da Feira 55 

Literária de Paraty (FLIP), conforme item 09 do Anexo da Resolução ConsUni nº 135. 7) 56 

Informou os resultados do ENADE 2019 dos cursos Engenharia Ambiental e Urbana, 57 

Engenharia de Gestão e Engenharia de Instrumentação Automação e Robótica. 8) Informou a 58 

Eleição da professora Cristina Froes de Borja Reis como conselheira do CORECON-SP. 9) 59 

Informou a disponibilização, pela Divisão Acadêmica, dos Planos de Ensino das disciplinas 60 

ofertadas pelo CECS no Quadrimestre Suplementar (QS) no site do CECS 61 

(http://cecs.ufabc.edu.br/index.php/ensino/planos-de-ensino.html). 10) Informou a autorização 62 

para realização de Atividade Remunerada de acordo com item 9 do Anexo da Resolução 63 

ConsUni135 ao professor Lúcio Nagib Bittencourt junto a Coordenadoria de Cultura - FGV 64 

EAESP. 11) Propôs a passagem do item 25 do Expediente para 1º ponto do Expediente. 12) 65 

Informou que a docente Maria Lívia de Tomasi do Bacharelado em Políticas Públicas ainda não 66 

retornou da Itália devido a pandemia e que como informado na reunião anterior continua 67 

excepcionalmente ministrando aulas remotamente da Itália. Informe dos Conselheiros: 1) A 68 

professora Michele informou que a plenária da Engenharia de Gestão decidiu oferecer o número 69 

mínimo de vagas por curso, que são 125 vagas. Houve uma percepção de um decréscimo do 70 

número de alunos, por motivo de cancelamento (além de um menor número de atividades 71 

entregues dos alunos remanescentes) ao longo do Quadrimestre Suplementar (QS). Outro 72 

problema, relatado pela professora Michele Sato, é que muitos alunos não conseguiram realizar a 73 

matrícula no QS. A professora Michele afirma que em algum momento será necessário se reunir 74 

com a Pró-Reitoria de Graduação (ProGRAD) para se procurar soluções sobre a baixa adesão 75 

dos alunos nos QS’s. O professor Harki fez uma intervenção, adiantando uma informação obtida 76 

com a ProGRAD de que as matrículas no 1º Quadrimestre de 2021 estão abaixo do esperado e 77 

que ainda não há um diagnóstico conclusivo 2) O professor Derval Rosa solicitou antecipação do 78 

ponto de pauta, pois ministraria aula às 16h. O professor Harki questionou se havia alguma 79 

objeção ao adiantamento do ponto de pauta, o que não foi manifestado por nenhum conselheiro 80 

3) O professor Harki passou a palavra ao professor Daniel Florio que solicitou a remoção do 81 

item 6 do expediente, já que conforme o professor declarou ele não concluiu o texto do relatório 82 

a tempo da presente sessão e porque não houve tempo para consultar a Procuradoria Jurídica da 83 

UFABC. O professor Harki pediu manifestação da Professora Fernanda Cardoso, que lamentou 84 

que teria que esperar até 2021 para a apreciação desse ponto de pauta. O professor Harki 85 

informou que haveria ainda um ConCECS em dezembro, devido à demanda que surgiria 86 

posteriormente. 4) A professora Erica informou que na última sessão do ConsUNI apresentou os 87 

problemas da interrupção da utilização dos laboratórios didáticos porque alguns alunos tinham 88 

http://cecs.ufabc.edu.br/index.php/ensino/planos-de-ensino.html
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algumas aulas práticas para terminar. A mesa diretora informou sobre a discussão no ConsUNI 89 

sobre o retorno das atividades, também informaram que o tema seria tratado na próxima reunião 90 

entre Direções de Centro e a PROGRAD. 5) A professora Melissa relembrou que se encerraria 91 

em dezembro de 2020 o prazo para a colação de grau com a utilização do PPC com grade de 92 

2013. Informou que muitos alunos dependiam apenas de uma disciplina para colar grau e que 93 

com o advento da pandemia muitos tiveram seus planejamentos interrompidos e que serão 94 

necessárias novas discussões a respeito da extensão do prazo para a colação de grau com a 95 

utilização da grade de 2013. O professor Harki informou à professora Melissa que a utilização do 96 

PPC 2013 foi prorrogada, por meio de uma portaria da Direção do CECS, até dezembro de 2020 97 

e que ele tem a intenção de emitir nova portaria estendendo a utilização do PPC 2013, para todas 98 

os cursos de engenharia, até 30 de dezembro de 2021. 6). O professor Rubens Maiorino reiterou 99 

sua preocupação em relação aos concursos que estão em aberto, especificamente um concurso do 100 

curso de Engenharia de Energia que venceria em fevereiro. A mesa diretora prestou os devidos 101 

esclarecimentos. 7) O professor Ricardo Benedito cumprimentou os participantes da reunião e 102 

informou que no item 22, que teria a professora Patrícia Leite como relatora, porém por conta de 103 

outro compromisso não seria possível que professora realizasse tal relatoria; o professor pediu a 104 

manutenção do item e que ele faria a relatoria, que foi acolhido pelo professor Harki. 8) A 105 

professora Fernanda Cardoso retomou o tema de validade dos PPC’s, informando que de acordo 106 

com as resoluções 204 e 230 do ConSEPE: o prazo de validade é o tempo de integralização do 107 

curso em questão a contar do ano anterior, anterior aos PPC’s, então o prazo a ser contabilizado 108 

deve ser somado ao último ano em que ele estava em vigência e o prazo de integralização 109 

máxima, o que estenderia o prazo do PPC automaticamente até o final de 2021. A professora 110 

questiona qual seria a resolução que estava sendo levada em consideração e, pelo entendimento 111 

da professora, que a resolução do QS dá margem à prorrogação devido à pandemia. O professor 112 

Harki agradeceu e informou que levaria essas informações em consideração. Não havendo mais 113 

inscritos para os informes o professor Harki passou para a Ordem do dia. Ordem do Dia:  1) 114 

Aprovação da ata da XI Reunião Ordinária do ConCECS 2019, realizada em 09 de dezembro. O 115 

professor Harki questionou se haveria alguma alteração a ser feita na ata, não havendo alterações 116 

o item foi aprovado por unanimidade. 2) Aprovação da ata da I Reunião Ordinária do ConCECS 117 

2020, realizada em 10 de fevereiro. O professor Harki questionou se haveria alguma alteração a 118 

ser feita na ata, não havendo alterações o item foi aprovado por unanimidade. 3) Aprovação da 119 

ata da I Reunião Extraordinária do ConCECS 2020, realizada em 20 de junho. O professor 120 

Harki questionou se haveria alguma alteração a ser feita na ata, não havendo alterações o item foi 121 

aprovado por unanimidade.4) Aprovação da ata da II Reunião Extraordinária do ConCECS 122 

2020, realizada em 14 de setembro. O professor Harki questionou se haveria alguma alteração a 123 

ser feita na ata, colocou o item em votação e o mesmo aprovado por unanimidade. 5) Aprovação 124 

da avaliação de estágio probatório de 24 meses do professor Helói Francisco Gentil Genari. 125 

Após a leitura do relatório de 24 meses o item foi colocado em votação e o item foi aprovado por 126 

unanimidade. Expediente: Relatório referente à Missão Institucional do professor Jessé José 127 

Freire de Souza. A professora Gabriela fez breve relato do histórico acadêmico e profissional do 128 

professor Jessé de Souza e o processo que culminou com a vinda do professor para a UFABC. A 129 

professora também relatou sobre as cessões e afastamentos do professor Jessé de Souza. A 130 

professora informou sobre a aprovação, em caráter ad referendum, de prorrogação de 131 

afastamento devido a situação atípica da pandemia e que foi estabelecida uma comissão para 132 

analisar os relatórios emitidos pelo professor. Após a fala da professora Gabriela, o professor 133 

Harki passou a palavra à professora Roberta Peres, coordenadora do curso de BPP. A professora 134 
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Roberta informou sobre a deliberação da Plenário do curso a respeito da prorrogação da missão 135 

institucional no exterior do professor Jessé de Souza, que decidiu por unanimidade pela não 136 

prorrogação da licença do docente. O professor Harki prosseguiu lembrando que o professor 137 

Jessé já possui uma aprovação ad referendum até maio de 2021, referendado inclusive pela 138 

reitoria. Após esclarecimentos sobre a discussão na plenária do curso a professora Gabriela 139 

solicita que o professor Jessé de Souza seja informado com antecedência da decisão deste 140 

ConCECS. O professor Harki sugeriu como encaminhamento a aprovação do afastamento, em 141 

caráter ad referendum, sem a possibilidade de prorrogação, o que foi acatado pelo conselho. 142 

Então promoveu o item à ordem do dia. O item foi colocado em votação e aprovado por 143 

unanimidade. 2) Homologação da aprovação em caráter ad referendum da prorrogação do 144 

instrumento de parceria TCTC nº 12/2018, com o Instituto Adolfo Lutz - Santo André, 145 

coordenado pelo professor Derval dos Santos Rosa. O professor Harki passou a palavra ao 146 

professor Derval, que agradeceu o adiantamento do ponto. Após relatoria e esclarecimentos pelo 147 

professor Derval. O professor Harki sugeriu a promoção do item à ordem do dia, que foi 148 

promovido e votado, sendo aprovado por unanimidade. 3) Avaliação de estágio probatório de 12 149 

meses da professora Heloise Assis Fazzolari. O professor informou que os documentos 150 

referentes ao processo estão à disposição dos conselheiros. 4) Avaliação de estágio probatório 151 

de 24 meses do professor Reinaldo Marcondes Orselli. O professor também informou que os 152 

documentos referentes ao processo estão à disposição dos conselheiros. 5) Homologação da 153 

aprovação em caráter ad referendum da solicitação de prorrogação do afastamento (janeiro a 154 

junho de 2021) do professor Ricardo Reolon Jorge para realização de pós-doutorado na The 155 

University of Texas at Austin. Na ausência do professor Ricardo Reolon para a relatoria do 156 

ponto, o professor Harki solicitou a manifestação da coordenação do curso de Engenharia de 157 

Gestão. A professora Michele informou que o professor Ricardo já se encontra em afastamento e 158 

que a solicitação é de uma prorrogação, pois devido a pandemia os trabalhos de pesquisa foram 159 

paralisados. Após relatoria da professora Michele e esclarecimentos por parte da professora 160 

Maria Gabriela, o professor Harki promoveu o item à ordem do dia e colocado em votação, 161 

sendo aprovado por unanimidade. 6) Minuta de Resolução que trata do regime interno do 162 

Bacharelado em Ciências Econômicas. Item retirado da pauta por solicitação do relator Daniel 163 

Flório. 7) Relatório Final de Pesquisador Doutor Colaborador de Maria Cecília França de 164 

Paula Santos Zanardi. Devido à ausência da relatora o professor Harki realizou a leitura do 165 

parecer do relatório final, destacando que o trabalho resultou em 4 artigos em periódicos e 3 166 

artigos em anais de congresso, além disso a pesquisadora orientou e colaborou na orientação de 167 

alunos de graduação e pós-graduação. A conclusão do parecer é que a pesquisadora Maria 168 

Zanardi contribui com muita dedicação e sucesso com a UFABC, em especial com o curso de 169 

Engenharia Aeroespacial. Assinam o parecer os professores: Luiz de Siqueira Martins e Antônio 170 

Gil Vicente de Brum. O professor Harki perguntou ao conselho se haveria algum comentário, 171 

não havendo sugeriu a passagem do item para a ordem do dia. Na ordem do dia, colocou o item 172 

em votação que foi aprovado por unanimidade. 8) Relatório Final de Pesquisador Doutor 173 

Colaborador de Klaus Schützer. O professor Harki passou a palavra ao professor Klaus, que fez 174 

um breve relato de seu trabalho cujo foco principal era repassar a parte de um Faber digital. Para 175 

esse trabalho o professor contou com uma Bolsa CNPq, ao longo do período o professor 176 

continuou desenvolvendo projetos de pesquisa com foco na indústria automotiva. Fizeram 177 

implementações inserindo alunos, implementações realizadas com sucesso. Após a relatoria do 178 

professor Klaus o professor Harki fez a leitura do parecer sobre o relatório, Rodrigo Reina 179 

Muños e Carlos Eduardo Capovilla. Ao fim da leitura o professor abriu para manifestação dos 180 
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membros do conselho, não havendo manifestação o professor passou o item para ordem do dia. 181 

Na ordem do dia o professor colocou o item em votação, que foi aprovado por unanimidade. 9) 182 

Homologação da aprovação em caráter ad referendum da prorrogação dos contratos dos 183 

professores visitantes Leonardo Monteiro Mazzariol (IAR), e Ricardo Luiz Chagas Amorim e 184 

Vinicius Ruiz Albino de Freitas (BCE). O professor Harki passou a palavra ao professor 185 

Celiberto, que fez a justificativa para a prorrogação do contrato de professor visitante de 186 

Leonardo Monteiro Mazzariol. Ao final da justificativa do coordenador de IAR, o professor 187 

Harki passou a palavra para a professora Fernanda, que apresentou a justificativa para a 188 

renovação de contrato dos professores Ricardo Luiz e Vinicius Ruiz. O professor Harki abriu o 189 

ponto para manifestações, não havendo o item foi promovido a ordem do dia. Na ordem do dia o 190 

item foi aprovado por unanimidade. 10) Homologação da aprovação ad referendum da 191 

Comissão de Seleção para o Processo Seletivo Simplificado para contratação de Professor 192 

Visitante referente ao Edital 025/2020. O professor Harki passou a palavra ao professor 193 

Celiberto, que apresentou as justificativas para aprovação da Comissão de Seleção para o 194 

Processo Seletivo Simplificado. O professor Harki perguntou ao conselho se haveria alguma 195 

manifestação, no que o professor Daniel Flório fez um questionamento se a banca seria composta 196 

por membros da IAR, que foi respondido pelo professor Celiberto. Por fim, o professor Harki 197 

solicitou a passagem do ponto para ordem do dia. Na ordem do dia, o professor colocou o item 198 

em votação que foi aprovado por unanimidade. 11) Proposta de Comissão de Seleção para o 199 

Processo Seletivo Simplificado para contratação de Professor Visitante referente ao Edital 200 

079/2020. O professor Harki passou a palavra ao professor Luiz Celiberto, que informou que 201 

este ponto estava sob responsabilidade do vice-coordenador. O secretário José Carlos, informou 202 

os nomes dos membros da Comissão de Seleção para o Processo Seletivo Simplificado. O 203 

professor Harki solicitou a passagem do item a ordem do dia. Na ordem do dia o professor Harki 204 

colocou o item em votação que foi aprovado por unanimidade. 12) Justificativa para a docente 205 

Ana Maria Pereira Neto não ter conseguido realizar a ministração dos 30 créditos em atividade 206 

de ensino necessários para progressão funcional, conforme disposto no art. 4°, Inciso II da 207 

Resolução ConsUni n°160. O professor Harki passou a palavra à professora Ana Maria, que 208 

apresentou a justificativa: que devido a pandemia não foi possível cumprir os créditos 209 

necessários, conforme a Resolução ConsUni nº 160, para a solicitação da progressão funcional. 210 

A professora informou que faltavam 0,7 para ela completar os 30 pontos. O professor Harki 211 

perguntou qual o interstício da professora, o que ela respondeu agosto de 2018 à agosto de 2020. 212 

O professor Harki também reiterou que o não cumprimento das disciplinas foi devido a 213 

pandemia, o que a professora respondeu afirmativamente, que manteve uma disciplina (das duas 214 

que ministrava) no primeiro quadrimestre, ainda assim de maneira onerosa, já que as rotinas 215 

acadêmicas passaram a ser compartilhadas com as rotinas domésticas (e no caso, a professora 216 

possui duas crianças) e que no QS ministrou apenas uma disciplina. A professora informou que 217 

devido ter dividido algumas disciplinas com o Pesquisador Colaborador (PC), apenas parte 218 

desses créditos foram computavam para formar sua pontuação. O professor Harki solicitou 219 

explicações sobre a discrepância de crédito, no primeiro quadrimestre, em uma planilha 220 

apresentada pela professora. A professora Ana respondeu que o valor é proporcional às 5 221 

semanas de aulas ministradas, antes da paralisação das atividades, por conta da pandemia. O 222 

professor Harki questionou que a somatória dos créditos das disciplinas apresentava o valor de 223 

32, então qual era o motivo para o decréscimo abaixo de 30, como apresentado pela professora. 224 

A professora Ana informou que o problema se encontrava em uma disciplina da pós-graduação, 225 

que contam uma pontuação menor. A professora Ana Maria apresentou as justificativas para o 226 
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não ter cumprido os créditos necessários, conforme a Resolução ConsUni nº 160, para a 227 

solicitação da progressão funcional. Após questionamentos, manifestações de solidariedade, 228 

esclarecimento sobre procedimentos e relatos das alterações na rotina acadêmica e pessoal, 229 

devido à pandemia, por parte dos conselheiros, o professor Harki propôs promover o item à 230 

ordem do dia, que foi aprovado com uma abstenção do professor Ricardo Benedito. 13) Proposta 231 

de plano de trabalho para celebração de parceria com Fundação de Apoio (TCTC Tripartite) 232 

para desenvolvimento do projeto “Monitoramento de dispositivos de usinagem para otimização 233 

da condição de uso”, coordenado pelo professor Ugo Ibusuki. O professor Harki passou a 234 

palavra ao professor Ugo, que informou que o projeto foi aprovado no edital Fundep linha 4 235 

(Ferramentaria brasileira mais competitiva), rota 20/30 (que tem foco na indústria automotiva, 236 

para estimular a cadeia produtiva de ferramentaria e auto peças). A abrangência do Projeto Rota 237 

20/30 de 10 anos, com previsão de incentivos da ordem de um bilhão de reais, fruto do incentivo 238 

fiscal (que é uma realocação de impostos, que era direcionado para custo de importação de peças 239 

não produzidas no Brasil). O projeto em questão foi submetido em parceria da UFABC com a 240 

Poli (USP), além de 4 empresas, conforme especificação do edital. O propósito do projeto é 241 

monitorar, através de sensoriamento, máquinas e ferramentas de usinagem para que se possam 242 

gerar dados, que serão analisados, para a otimização de parâmetros dos trabalhos 243 

máquina/ferramenta. O objetivo é gerar novas formas de agregação de valor para as 244 

ferramentarias brasileiras, com o fornecimento, além de equipamentos e ferramentas, de serviços 245 

de monitoramento no cliente, possibilitando a manutenção preditiva e consequentemente 246 

melhorando competitividade do cliente final. O projeto tem um ano de duração, participam 247 

quatro pesquisadores, nome dos professores, sendo o professor Ugo o pesquisador principal. O 248 

projeto conta com uma bolsa de doutorado, uma de mestrado, quatro bolsas de Iniciação 249 

Científica, sendo duas para de graduação da UFABC e mais duas para alunos da Poli. Também 250 

serão empregados equipamentos e softwares, que ao final do projeto ficarão à disposição da 251 

universidade. O professor informou que dedicará 8 horas semanais ao projeto, e que 252 

contabilizando com a dedicação a outro projeto o limite não seria ultrapassado. O professor 253 

Harki agradeceu os esclarecimentos do professor Ugo, e consultou a Técnica Administrativa 254 

(TA) Solange Coutinho se de acordo com a Lei 12.772 e o art. 21 da Lei 13.243 haveria 255 

possibilidade de o professor Ugo executar o projeto. A TA Solange informou que o limite que a 256 

Legislação estabelece são referentes a projetos remunerados. O professor Harki ressaltou a 257 

importância de projetos que tragam recursos para a universidade. O professor sugeriu a 258 

passsagem do item para ordem do dia. Na ordem do dia o item foi colocado em votação e 259 

aprovado por unanimidade. 14) Justificativa para o docente João Batista de Aguiar não ter 260 

atendido ao disposto no art. 4°, Inciso II da Resolução ConsUni n°160, "obtenção de pontuação 261 

não inferior a 30 (trinta) pontos no Campo I (Atividades de Ensino)" necessários para 262 

progressão funcional. O professor Harki passou a palavra ao professor César Monzu, que relatou 263 

que devido a questões de fragilidade da saúde do professor João não foi possível a este realizar a 264 

quantidade de 30 créditos. O professor Harki agradeceu ao professor César e resgatou o histórico 265 

de afastamento para licença para tratamento da própria saúde. O professor Harki mostrou 266 

sensibilidade ao caso, uma vez que é da área da saúde e ressaltou a gravidade do caso, mostrando 267 

contentamento pelo sucesso que foi a intervenção médica em relação ao professor João Batista. 268 

O professor propôs uma manifestação de impedimento no cumprimento de 30 horas por 269 

problema de saúde, que causou um afastamento por um período de 90 dias. O item foi 270 

promovido à ordem do dia. Na ordem do dia o item foi aprovado com abstenção do professor 271 

Ricardo Benedito. 15) Declaração de impedimento de alocação de disciplinas obrigatórias ou 272 
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de opção limitada dos bacharelados interdisciplinares para a professora Ilka Tiemy Kato. O 273 

professor Harki passou a palavra à professor Ilka, que informou que o impedimento causado em 274 

disciplina obrigatória interdisciplinar, no caso a professora estava alocada em disciplina de Bases 275 

Experimentais de Ciências Naturais (BCN) do BC&T. A professora informou que de acordo com 276 

a resolução ConsUni é necessário cumprir 4 créditos em disciplinas obrigatórias 277 

interdisciplinares, e que para a referida disciplina estava alocada no 2 quadrimestre de 2020 em 278 

seu planejamento. A professora também informou que no ano de 2019 cumpriu 3 créditos da 279 

referida disciplina, restando apenas um crédito para a efetivação dos créditos necessários. A 280 

professora informa que seu interstício para promoção é de fevereiro de 2019 à fevereiro de 2021 281 

e que os coordenadores da disciplina de BCN optaram por não ofertar essa disciplina no QS, 282 

impossibilitando a professora de cumprir esse um crédito. O professor Harki agradeceu a 283 

professora Ilka e informou que nas discussões para o estabelecimento das atividades remotas, as 284 

disciplinas que utilizam os laboratórios foram canceladas, devido a pandemia. O professor Harki 285 

questionou também se a professora já havia solicitado a progressão, o que foi respondido com 286 

uma negativa. O TA José Carlos informou que o prazo máximo de antecedência para a 287 

solicitação de progressão é de 90 dias do final do interstício. A mesa diretora chegou à conclusão 288 

de que a professora quer se antecipar na instrução do processo, informando à CPPD o motivo 289 

impeditivo da conclusão dos créditos. A professora Gabriela fala também da importância da 290 

devolutiva, por parte da CPPD, da conclusão de tal análise, uma vez que mais casos devam 291 

surgir devido a pandemia. A professora Gabriela passou a palavra à professora Ilka, que informa 292 

que sua solicitação está amparada pela resolução ConsUni 160. O professor Harki agradeceu às 293 

professoras Gabriela e Ilka e relembrou da alteração no planejamento dos quadrimestres devido à 294 

pandemia. O professor Harki propôs a passagem do item à ordem do dia. Na ordem do dia o item 295 

foi aprovado com abstenção do professor Ricardo Benedito. 16) Declaração de impedimento de 296 

alocação de disciplinas obrigatórias ou de opção limitada dos bacharelados interdisciplinares 297 

para o professor Reginaldo Kisho Fukuchi. O professor Harki passou a palavra ao professor 298 

Reginaldo Fukushi, que informou que a situação é análoga à situação da professora Ilka. O 299 

professor Rubens Maiorino pediu a palavra e solicitou que a mesa diretora peça à CPPD para 300 

rever os critérios de avaliação neste momento pandêmico, uma vez que os critérios foram 301 

estabelecidos para uma situação normal. O professor Harki agradeceu ao professor Maiorino e 302 

informou que pôr a CPPD ser uma comissão auxiliar do ConsUni é necessário que a discussão se 303 

inicie por este conselho, também ressaltou da importância de a discussão ocorrer  no ConCECS e 304 

passou a palavra à professora Gabriela, que concordou com o professor Maiorino no fato de que 305 

é necessário de ter um procedimento vinculante para celeridade nos processos e prometeram 306 

levar o tema ao encontro das Direções. A mesa passou a palavra à professora Ilka que relembrou 307 

dos problemas relativos à adesão dos alunos nas disciplinas ofertadas de maneira remota e da 308 

impossibilidade das aulas de laboratório em momento de pandemia. O professor Harki agradeceu 309 

a professora Ilka e passou a palavra à professora Luciana Travassos, que ressaltou a importância 310 

do estabelecimento de uma norma, uma vez que a professora se mostrou desconfortável em 311 

analisar os fatores pessoais num momento de pandemia. O professor Harki agradeceu à 312 

professora Luciana e solicitou a promoção do item à ordem do dia. Na ordem do dia o item foi 313 

aprovado com abstenção do professor Ricardo Benedito.17) Proposta de Comissão de Seleção 314 

para o Processo Seletivo Simplificado para contratação de Professor Visitante Sênior para o 315 

Núcleo de Estudos Estratégicos em Democracia, Desenvolvimento e Sustentabilidade – 316 

NEEDDS, Edital 076/2020, na área de Democracia, Desenvolvimento e Sustentabilidade. A 317 

professora Fernanda, que estava representando a coordenação do NEEDS, prestou os devidos 318 
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esclarecimentos acerca do processo seletivo. Após esclarecimentos, sobre a vinculação da vaga, 319 

pela professora Maria Gabriela, o professor Harki propôs a passagem do item a ordem do dia e o 320 

item foi aprovado por unanimidade. 18) Solicitação de afastamento para pós-doutoramento do 321 

professor Ramatis Jacino de 01/05/2021 a 01/12/2022, na Universidade de Coimbra, Portugal. 322 

Após relato do projeto para afastamento para pós-doutoramento feito pelo professor Ramatis 323 

Jacino e manifestação da coordenação do BCE, o professor Harki sugeriu alteração na forma 324 

como o afastamento deveria ser solicitado, propondo que ao invés de 18 meses o professor 325 

deveria solicitar inicialmente um afastamento de 12 meses e depois pedir prorrogação de mais 6 326 

meses, o que foi aceito pelo professor Ramatis. O professor Harki propôs a promoção do item a 327 

ordem do dia e ele foi aprovado por unanimidade. 19) Solicitação de afastamento do professor 328 

Paris Yeros para reingresso no pós-doutorado na Universidade de São Paulo. O professor Harki 329 

passou a palavra ao professor Paris Yeros, que informou que o afastamento se trata de um 330 

reingresso no programa de pós-doutorado em História Econômica da USP, para um período de 331 

dez meses e meio de XX de fevereiro de 2021 à XX de dezembro de 2021. O professor já havia 332 

solicitado o afastamento, em novembro de 2019, porém devido à pandemia o afastamento teve 333 

de ser interrompido, após consulta com a Direção do CECS. O intuito do reingresso é a retomada 334 

do projeto anterior. Segundo o professor não houve mudanças no projeto, apenas descontando o 335 

prazo de um mês e meio já cumprido. O professor Harki agradeceu e solicitou a manifestação da 336 

professora Fernanda Cardoso, que informou que o projeto já havia passado tanto pelo colegiado 337 

e pela plenária no ano de 2019, tendo sido aprovado naquela ocasião e que novamente a 338 

solicitação foi analisada nessas instâncias e aprovado. O professor Harki agradeceu e reiterou 339 

que devido a pandemia a USP se encontrava fechada e, dessa forma, nenhum projeto pode ter 340 

continuidade. Ao final das explicações o professor Harki solicitou a passagem do item à ordem 341 

do dia. Na ordem do dia o item foi aprovado por unanimidade. 20) Solicitação de afastamento 342 

internacional do Prof. Sidney Jard da Silva para em função de estágio de professor sênior no 343 

período de 01/03/21 a 31/08/21. O professor Harki passou a palavra ao professor Sidney Jard, 344 

que cumprimentou os participantes e informou que o afastamento se trata de um período de 345 

estágio de professor visitante sênior, na Universidade de Coimbra, na qual apresentou um projeto 346 

intitulado: Memórias da Resistência Feminina Operária ao Autoritarismo no Brasil, esse plano de 347 

trabalho faz parte de um projeto maior Capes Sprint, coordenado pelo professor José Blanes, 348 

intitulado: Direitos Humanos, dos fundamentos teóricos às tendências contemporâneas do nível 349 

local cidades. Na Universidade de Coimbra, o professor Sidney irá ser supervisionado pela 350 

professora Isabel Maria de Freitas Valente, professora que já tem trabalhos de cooperação com a 351 

UFABC. O professor Harki agradeceu ao professor Sidney e solicitou a manifestação da 352 

professora Roberta Peres, que informou que a solicitação foi aprovada por unanimidade em 353 

reunião do BPP. O professor Harki agradeceu à professora e solicitou a promoção do item à 354 

ordem do dia. Na ordem do dia o item foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 21) 355 

Homologação da autorização para exercício de atividade externa remunerada do professor 356 

Mario Alexandre Gazziro. O professor Harki passou a palavra ao professor Mario Gazziro, que 357 

apresentou a proposta de participação em um curso de extensão promovido pela USP, Instituto 358 

de São Carlos. O curso: Leniência de Dados; e será 100% online, de forma a não ficar sujeito às 359 

intempéries da pandemia. O curso ocorrerá ao longo de 2021 e embora já tenha cronograma e 360 

divulgação, ainda não foi aprovado, pois necessita da aprovação e liberação dos participantes, 361 

para enfim a divulgação dos professores que ministraram os cursos. A participação no projeto 362 

terá a duração de 2 meses, e a remuneração total está em torno de R$ 7.500. Por fim, o professor 363 

esclareceu que se trata de um curso de extensão que não está vinculado nem à graduação, nem a 364 
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à pós-graduação. O professor Harki agradeceu e questionou se já havia sido dado um ad 365 

referendum à solicitação, o que foi confirmado pelo TA José Carlos. Após consulta ao item 12, 366 

do anexo da Resolução ConsUni 135, o professor Harki solicitou a passagem do item à ordem do 367 

dia. Na ordem do dia o item foi aprovado por unanimidade. 22) Prorrogação do Projeto Plano 368 

Municipal de Redução de Riscos dos municípios de Franco da Rocha e São Bernardo do 369 

Campo, coordenado pela professora Katia Canil. O professor Harki passou a palavra Katia 370 

Canil, que informou que o projeto foi aprovado no final de 2019 e teve início em fevereiro, 371 

devido a pandemia, em março o projeto foi interrompido. De acordo com a professora o trabalho 372 

seria concluído até o final do ano de 2020, porém boa parte do trabalho necessita de trabalho de 373 

campo, que foram suspensas. A professora informa que no período a equipe, composta de 10 374 

alunos bolsistas, não foi desfeita e que o momento foi de realização de pesquisa. Com a 375 

flexibilização da quarentena a professora informou que voltou à campo a partir de setembro, ela 376 

coordenando a parte da equipe que fica em São Bernardo do Campo e o professor Fernando 377 

Nogueira a outra parte em Franco da Rocha e que até o final de novembro o mapeamento deverá 378 

ser concluído e em dezembro o relatório deverá ser entregue para o ministério, para que haja o 379 

repasse de recursos ainda esse ano, pelo fato dos alunos terem ficado 2 meses sem bolsa. A 380 

professora justifica que a prorrogação no período é para que os trabalhos possam ser 381 

desenvolvidos, de forma a prever a possibilidade de novas intercorrências, não haverá 382 

aditamento de recursos. A princípio a professora havia solicitado 3 meses de prorrogação, porém 383 

em conversa com a coordenação do ministério de desenvolvimento regional e foi orientado à 384 

prorrogação de 6 meses (não havendo problemas se os trabalhos terminassem antes). A 385 

professora fez um desabafo sobre o stress de fazer a prorrogação, ainda mais no período de 386 

pandemia. O professor Harki agradeceu e se solidarizou com a professora Katia. Em seguida o 387 

professor solicitou informações a respeito da execução do trabalho, o que foi esclarecido pela 388 

professora Katia. Por fim, o professor Harki solicitou a passagem do tem à ordem do dia. Na 389 

ordem do dia, o item foi aprovado por unanimidade.  23) Prorrogação do instrumento de 390 

parceria TCTC n. 10/2018, com a Enel, que trata do projeto de eficiência energética do projeto 391 

solar UFABC, coordenado pela professora Patrícia Leite. O professor Harki passou a palavra ao 392 

professor Ricardo Benedito, que informou que o projeto era para ter finalizado em abril de 2020, 393 

porém devido à pandemia, foi estendido até janeiro de 2021. De acordo com o professor o 394 

projeto poderia ser concluído no período, porém devido a intercorrências e conforme orientação 395 

da própria Enel, o prazo solicitado para extensão é de mais 6 meses, findando em julho de 2021, 396 

com a possibilidade de finalizar antes. O projeto se trata de uma usina fotovoltaica no campus de 397 

Santo André da UFABC, a princípio o Ginásio Poliesportivo seria contemplado, porém como 398 

este está funcionando como Hospital de Campanha no combate ao novo coronavírus, foi 399 

necessário transferir parte da usina para o Campus de São Bernardo do Campo, o que causou 400 

atrasos no cronograma. O professor Harki solicitou esclarecimento a respeito de qual projeto se 401 

tratava, uma vez que havia dois projetos de eficiência energética, o que foi esclarecido pelo 402 

professor Ricardo, que se trata da prorrogação da instalação da usina fotovoltaica. O professor 403 

Harki solicitou a passagem do item à ordem do dia. Na ordem do dia o item foi aprovado por 404 

unanimidade. 24) Solicitação de isenção da taxa de TRI referente ao projeto “Desenvolvimento 405 

de Separadores Supersônicos de Gases - Otimização, Simulação Numérica e Ensaios” 406 

(aprovado ConCECS de 15/07/2019), coordenado pelo professor Reinaldo Orselli. O professor 407 

Harki concedeu a palavra ao professor Reinaldo Orselli, que informou que se trata de um projeto 408 

aprovado sobre separadores supersônicos de gás natural com a RCGI, a USP, POLI, FAPESP e a 409 

Shell. O professor solicita a isenção, pois foram fornecidas 3 bolsas de Iniciação Científica, 410 
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dessa forma o valor total foi reduzido. O professor Harki solicitou esclarecimento se o valor das 411 

bolsas (R$ 32.000,00) seria maior do que o valor da TRI, o que foi confirmado pelo professor 412 

Reinaldo. O professor Daniel Flório questionou se as bolsas seriam para alunos da UFABC, o 413 

que foi confirmado pelo professor Reinaldo, sendo duas bolsas pagas pela FUSP e uma pelo 414 

PBIq. Aquele, também questiona se é possível que a FUSP realize pagamentos à alunos da 415 

UFABC, o que foi confirmado pelo professor Reinaldo. O professor Harki comentou sobre a 416 

importância de haver bolsas para a participação de alunos em projetos. O professor Daniel 417 

comentou sobre a resistência de pesquisadores de fora da POLI coordenem projetos do RCGI, o 418 

professor Reinaldo agradeceu os comentários. O professor Harki solicitou a passagem do item à 419 

ordem do dia. Na ordem do dia o item foi aprovado por unanimidade. 25) Relatório Final de 420 

Pesquisador Doutor Colaborador de Deiglys Borges Monteiro. O professor Harki passou a 421 

palavra ao professor José Rubens Maiorino, que informou que o Deiglys foi aluno de doutorado 422 

da UFABC, no programa de Energia. Informou que vários trabalhos foram publicados em 423 

revistas Quali A. O professor Harki agradeceu ao professor Maiorino e executou a leitura do 424 

parecer emitido pelos professores André Damiani e Pedro Russo Rossi, de acordo com o parecer 425 

tema é de relevância à área de energia nuclear e que os resultados demonstram que o pesquisador 426 

obteve êxito nas atividades executadas. O parecer chega a conclusão de que o pesquisador 427 

Deiglys contribuiu com muita dedicação e sucesso com a UFABC, especialmente com a área de 428 

Engenharia Nuclear durante sua participação no programa PDC. Ao final da leitura o professor 429 

Harki sugeriu a passagem do item à ordem do dia. Na ordem do dia o item foi aprovado por 430 

unanimidade. 26) Proposta de Calendário ConCECS 2021. O professor Harki passou a palavra 431 

ao TA José Carlos que apresentou a proposta de calendário ConCECS 2021, sendo 11 reuniões 432 

ordinárias sendo as primeiras sendo consideradas ordinárias e remotas, até maio de 2021, que é o 433 

período do 1º QS de 2021, sendo as demais alternadas entre os campi de Santo André e São 434 

Bernardo do Campo. A persistir a pandemia, o TA José, sugere que se mantenha o formato 435 

remoto. O professor Harki ressaltou que o modo remoto nas reuniões do ConCECS está 436 

atendendo de maneira satisfatória as demandas. O professor Harki sugeriu a passagem do item à 437 

ordem do dia. Na ordem do dia o item foi aprovado por unanimidade. 27) Proposta de Plano de 438 

Trabalho para desenvolvimento do projeto “DELUX: Dispositivo de Esterilização de Luz 439 

Ultravioleta contra a Covid-19”, coordenado pela professora Christiane Bertachini Lombello, 440 

em parceria com a empresa ECOSAN Equipamentos Para Saneamento LTDA. O professor Harki 441 

passou a palavra à professora Christiane Bertachini Lombello, que relatou sobre o projeto, que 442 

entrou como projeto Covid na UFABC, e o contato com a empresa foi para o desenvolvimento 443 

do projeto que os alunos do curso de Engenharia Biomédica desenvolveram. A ideia do plano de 444 

trabalho é de se desenvolver um dispositivo de esterilização de dispositivos médicos por luz UV, 445 

na região do ABC, e utilizar em hospitais públicos da região da UFABC. A palavra foi passada 446 

ao professor Nasser, que informou que o projeto partiu da iniciativa dos alunos do curso, alguns 447 

inclusive já formados, e que os resultados são frutos do empenho dos alunos. O professor 448 

informou que o protótipo já está em construção e em breve será colocado em ambiente hospitalar 449 

para se dar continuidade aos testes da eficiência da esterilização. O professor Harki agradeceu a 450 

participação dos professores e questionou sobre como estava o fluxo do TCTC, o que foi 451 

informado, pela professora Christiane, que o documento já havia sido apreciado pela Inova e 452 

pela ACIC e retornado à ECOSAN para análise do departamento jurídico, que no início da 453 

semana corrente o documento estará finalizado. O professor Harki questionou com quem ficaria 454 

o direito autoral, o que foi respondido pela professora Christiane, que o direito autoral ficará com 455 

a UFABC, e caso a parceria venha a se desdobrar será elaborado um novo TCTC e um novo 456 
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plano de trabalho. O trabalho já rendeu algumas publicações e duas participações em congresso, 457 

do grupo da UFABC. O professor Harki propôs a passagem do item à ordem do dia. Na ordem 458 

do dia, o item foi aprovado por unanimidade. 27) Homologação da aprovação em caráter ad 459 

referendum da prorrogação de contrato de professor visitante de Pedro Ivo Camacho Alves 460 

Salvador. O professor Harki solicitou à Secretaria do CECS um breve relato do histórico, o que 461 

foi feito pelo TA José Carlos, que informou que o Prof. Pedro Ivo foi o segundo colocado no 462 

Edital 20/2018 e ingressou na universidade em 01/02/2019 e o parecer da avaliação de 463 

desempenho, elaborado pela comissão do curso, foi que o contrato fosse prorrogado até 31 de 464 

maio de 2020 e assim foi aprovado pelo Conselho de Centro por lapso da Secretaria. Em janeiro 465 

de 2020 foi elaborado um Ofício de retificação com a data de 31 de maio e o professor após 466 

saber dessa decisão entrou com um recurso na SUGEPE e este foi deferido. Esse recurso não foi 467 

aprovado no conselho, retificando a data, permanecendo a data de 01 de fevereiro de 2020, como 468 

foi deferido pela SUGEPE. Segundo o TA José Carlos é uma regularização homologação do 469 

recurso. Já houve a publicação da prorrogação do contrato de visitante até fevereiro de 2021. O 470 

professor Harki agradeceu ao TA José Carlos e explicou que mesmo com a publicação ficou 471 

pendente a aprovação no Conselho do Centro, no que foi questionado pelo professor Daniel se o 472 

Conselho resolvesse não aprovar. O professor Harki respondeu que em consulta à SUGEPE caso 473 

o conselho não aprovasse, o CECS deveria entrar com um pedido de reconsideração e o 474 

professor poderia recorrer nas instâncias cabíveis e muito provavelmente a Universidade perderia 475 

o caso. O professor Harki propôs a passagem do item à ordem do dia. Na ordem do dia, o item 476 

foi aprovado por unanimidade. Não havendo mais nada a tratar, o professor Harki Tanaka 477 

agradeceu a participação de todos e deu por encerrada a reunião às dezessete horas e dezoito 478 

minutos, da qual eu, José Carlos da Silva lavrei a ata, que, após aprovada, será assinada pelo 479 

presidente do ConCECS. -------------------------------------------------------------------------------------- 480 
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